

EN SCIENCES, LES FEMMES ÉGALES DES HOMMES

L'université de Rouen Normandie œuvre pour l'égalité femmes/hommes au sein de son établissement. Inégalités de salaires, promotions, violences sexistes et sexuelles... de nombreux sujets sont défendus par la [mission égalité/diversité](#). Mais il est un autre sujet qui est essentiel au sein de l'URN : la place des femmes dans la science et la recherche. Teresa Rebelo, vice-présidente égalité, diversité, inclusion et Anne-Lise Worms, vice-présidente culture, communication, documentation, édition nous explique l'importance de cette cause.

Début décembre, 24 étudiantes de l'URN et de l'INSA ont été récompensées du « [Prix des étudiantes engagées dans un cursus scientifique](#) ». Cette récompense, créée par l'entreprise *JANSSEN* et l'association *Femmes et Sciences*, vise à encourager et soutenir les lauréates dans leur parcours personnel et leur projet professionnel. « **Même si leur nombre augmente, les femmes continuent cependant d'être sous-représentées dans les études et les professions scientifiques** », explique Anne-Lise Worms. « Cela se vérifie aussi dans notre université et résulte de plusieurs facteurs : préjugés largement partagés, "neuromythes", etc. Il est donc de notre responsabilité d'adopter une démarche volontariste sur ce sujet et de ne pas laisser croire que si les femmes ne se lancent pas dans des études et des carrières scientifiques, c'est un peu "leur faute" parce qu'elles auraient moins de goût pour les sciences ou qu'elles n'auraient pas suffisamment confiance en elles. C'est faux et même absurde. **Ce que nous voulons montrer, en donnant de la visibilité à toutes ces étudiantes, c'est que les femmes font de la science et de la recherche, "comme tout le monde", c'est-à-dire tout autant, ni plus ni moins, ni mieux ni moins bien que les hommes** ».

Mais l'université de Rouen Normandie ne veut pas se contenter de ce prix et compte bien continuer sur ce chemin. « **Nous mettons à l'honneur les lauréates de ce prix et nous espérons que leur chemin soit source d'inspiration pour des jeunes femmes aspirant se lancer dans ces voies** », intervient Teresa Rebelo. « À la fin du mois de mars, nous allons renforcer le partenariat que nous avons déjà avec *Normandie*

Science Action. Le projet est intitulé : « Collégienne, lycéenne, explore ta science » et aura lieu les 27 et 28 mars 2023. Il s'agit d'un programme expérimenté en 2019, puis déployé plus largement à partir de 2020 suite à son succès auprès des scolaires et au soutien financier d'*EDF*. Les objectifs sont les suivants : informer sur les inégalités entre les femmes et les hommes dans les filières scientifiques, encourager les filles à se diriger vers ces filières et vers des postes stratégiques, donner les clés et méthodes favorisant la confiance en soi, la prise de parole, l'estime de soi et permettre aux élèves de rencontrer des femmes inspirantes et développer leur réseau ».

« **L'URN s'inscrit dans un cadre national en faisant la promotion des études et de la formation des femmes** », conclut Teresa Rebelo. Entre la mission égalité/diversité, la promotion des étudiantes engagées dans un cursus scientifique et de nombreux événements mis en place tout au long de l'année par des associations étudiantes, l'université de Rouen Normandie met tout en œuvre pour mettre fin aux discriminations,... et pas uniquement le 8 mars.

Retrouvez les portraits de cinq lauréates

Rita Lenoir dit Caron, laboratoire CETAPS

Nora Salim, Esitech

Océane Tirsel, IUT de Rouen

Tasnim Missaoui, laboratoire GPM

Kenza Souilmi, UFR Sciences et techniques

Les autres actions en faveur des droits des femmes

Pendant tout le mois de mars, plusieurs associations, composantes et services de l'Université œuvrent en faveur des droits des femmes. Découvrez les événements auxquels vous pourrez assister.

La projection du film *Riposte féministe* au cinéma l'Ariel, dans le cadre de ciné-Campus, organisée par la direction de la culture en partenariat avec la mission égalité/diversité et la ville de Mont-Saint-Aignan.

Mercredi 8 mars, à 20h.

Le mois du féminisme, porté par l'Alternative étudiante de Rouen, l'Unef Rouen et l'Assemblée féministe et dont le programme est à retrouver [en cliquant ici](#).

Du 8 au 29 mars.

L'exposition *Stop harcèlement* installée au sein du restaurant universitaire CROUS de l'UFR Sciences et techniques au Madrillet.

Tout le mois de mars.

La conférence « Visible ou invisible, tous et toutes concerné.es par la discrimination » sur le campus Pasteur.

Lundi 20 mars à 17h30 à 20h30.

L'apéro-débat sur le thème : « Le féminisme est-il le refus de la féminité ? » sur le campus Pasteur.

Lundi 27 mars de 19h à 22h.

Publié le : 2023-03-08 11:15:13